

ordre de choses suivies et disposées pour répondre aux besoins des âmes et à la gravité des circonstances !

D'abord Marie révéla l'image de l'Immaculée Conception ; quelques années après elle conseilla l'établissement de l'archiconfrérie, qui devait répandre la médaille parmi les pécheurs ; viennent ensuite les déclarations de Rome, et enfin les apparitions de la Salette, de Lourdes, &c., &c.

Ces apparitions se tiennent entre elles, se répondent les unes aux autres, pour glorifier Dieu, pour éclairer les fidèles, pour arrêter les desseins de leurs ennemis.

Voyons la suite et les conséquences de ces faveurs accordées au monde.

Ainsi il y a cinquante ans, on a vu un fait prodigieux dans toutes ses circonstances.

On était au lendemain d'une révolution qui semblait être le signal des plus grands malheurs. Alors Marie apparaît à une jeune religieuse de la Congrégation de la Charité, une fille de saint Vincent de Paul, le plus populaire des saints en notre temps, elle montre à cette jeune fille le modèle d'une médaille, — c'était la représentation de l'Immaculée Conception, — et elle lui dit de la faire frapper et de la répandre.

Sur l'approbation de l'autorité et avec son concours, la médaille est frappée et répandue. En quelques mois, elle avait fait le tour du monde ; et bientôt l'on ne trouva plus une province, une ville, une demeure, une famille où elle n'eût pénétré, et une poitrine où elle ne brillât.

Pendant ce temps, la révolution multiplie ses coups contre la religion : elle lance ses traits contre les âmes, mais ils rencontrent la médaille, qui garantit les cœurs comme d'un bouclier impénétrable. Tous ces efforts impies échouent contre une aussi faible défense ; la médaille préserve les fidèles ; elle fait plus encore, elle les purifie et les sanctifie.

Mais là ne s'arrêtent pas ses prodiges, elle attire des partisans du milieu même de l'armée ennemie. La médaille convertit des pécheurs, des impies, des incrédules, des protestants, des juifs, des infidèles. Elle a défendu des villes assiégées, arrêté le choléra, protégé des marin dans la tempête, des soldats au milieu des batailles. Allez au chevet des malades, demandez aux familles dans la détresse, interrogez la jeune fille ferme dans la